
金 元 辰 一 行 訪 大 文 集 團
5月4日，韓國駐港總領事金元辰（右四）

一行到訪香港大公文匯傳媒集團，受到集
團董事長姜在忠（右五）、副董事長兼集團
總編輯李大宏（右三）等熱情接待。
姜在忠向金元辰總領事介紹了《大公

報》《文匯報》的歷史沿革，以及集團成
立以來整合資源、錯位發展、融合發展的
情況。金元辰認為《大公報》《文匯報》
在歷史發展中發揮了重要作用，對集團近

期在板門店峰會的全面客觀報道表示感
謝。雙方願為中韓兩國友好相處、增強兩
國經濟文化互動、推動朝鮮半島和平穩
定，起到更好的促進作用。
來訪嘉賓還有，韓國駐港副總領事劉福

根（左四）、駐香港韓國文化院院長朴宗澤
（右二）、領事金守羅（左二）等。文匯報副總
編輯尹樹廣（左三）、大公報副總編輯李慶義
（右一）陪同會見。

貴州商促會邀百師生慶五四節

梁振英赴廠商會講獻力改革開放
總結過去40年成功經驗 盼助業界融入祖國發展

香港文匯報訊（記者 子京）香港

中華廠商聯合會（廠商會）日前邀

請全國政協副主席梁振英，擔任會

董晚宴的主講嘉賓，分享他對內地

改革開放40年的總結和展望，並與

會董們交流意見。
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梁振英在演講中指出，改革開放40年令
國家國力大幅提升，十多億人民的生

活得到改善，故非常值得大家慶祝。大家可
藉此汲取過去40年成功的經驗，繼續推動
國家從現時小康社會逐步邁向富強。

讚港商北上投資推動改革
他讚揚香港工業界不但為香港經濟起飛及
成功轉型作出了巨大貢獻，亦是最先響應國

家政策的號召，到內地投資和參與建設的先
行者，對內地制度改革起了很大的推動作
用。
他希望與廠商會的成員一同慶祝國家過去

40年的成就，同時與業界展開交流，了解香
港工業的成功因素，並在此基礎上一同規劃
香港工業未來30年的發展，使之繼續貢獻
國家，同時推動香港經濟向前發展。
梁振英在席間亦分享了他與一班香港專業

人士自上世紀70年代末開始，參與國家建
設的種種工作，包括參與上海土地使用和住
房制度改革，以及上海虹橋經濟技術開發區
項目的國際招標，這些工作均對中國日後能
急速發展起了非常深遠的意義。
他又特別向廠商會會長吳宏斌送贈了《破

冰》一書，希望把這段歷史和經歷跟大家分
享，宣揚過程中所展現的攻堅闖關、借鏡學
習，以及艱苦奮鬥的精神。

基建開通能吸外企赴港投資
梁振英指出，現時香港眼前已出現兩個清

晰的平台：粵港澳大灣區和「一帶一路」，
他發現不少國家都對粵港澳大灣區日後的發
展非常感興趣。隨着數個連接香港和區內大
型運輸基建項目陸續落成及開通，香港可以
吸引外國企業特別是新興產業到港投資，以
這裡作為基地發展大灣區市場。

他表示，自己願意與香港工業界一同探討
把握這些機遇，協助業界融入國家的發展大
局。
當日出席的賓主尚包括香港中華出入口商

會副會長余桂珍、郭立邦，蘇龍律師事務所
蘇錦樑律師，廠商會永遠名譽會長尹德勝，
會長吳宏斌，副會長史立德、徐晉暉、吳清
煥、陳國民、黃震、盧金榮、吳國安、馬介
欽等。

■全國政協副主席梁振英（前排左四）出席廠商會會董晚宴，與工業界交流。

■ 梁 振 英
（左）贈送
《破冰》一
書給予廠商
會會長吳宏
斌。

香港文匯報訊（記者 繆健詩）香港貴
州商務促進會（商促會）昨日舉辦「五
四青年節慶祝聚會」，邀得早前與該會
合辦貴州史地文化考察團的佛教筏可紀
念中學逾百名師生出席，一同紀念「五
四運動」。
商促會當日更安排一眾學生們參觀香
港歷史博物館，以加深他們對歷史的認
識。

王小靈：青年應了解「五四」
中聯辦九龍工作部副部長王小靈致辭
時指，青年對於一個國家的民族、社會
發展尤其重要，在座各位都是社會的棟

樑、民族的希望。
她續說，大家應多去了解百年前的

「五四運動」，中華民族的青年是如何
勇於擔當，為國家救亡挺身而出，並慢
慢細味這種精神，以及思考今後該如何
貢獻社會。

計艷莉盼學生為兩地獻力
該會常務副會長計艷莉在會上向學生

介紹「五四運動」的歷史及其重要性，
希望同學們藉着是次活動，能夠對中國
歷史有更深的了解，發揚「五四精神」
中的愛國情懷，為香港的穩定及祖國的
繁榮作出貢獻。

該會副會長楊子鐵亦指，中國的悠久
歷史是寶貴的財產，大家身為中國的一
分子應當多作了解，而且同學們要緊記
香港具有獨特的「一國兩制」優勢，這
將會領導香港向更好的發展。
佛教筏可紀念中學校長惲福龍則表

示，5月4日是一個重要的日子，但近年
香港社會已少有相關的紀念活動，所以
很高興見到商促會通過舉辦今次聚會把
「五四精神」宣揚出去。
香港貴州商務促進會名譽會長李華，

會長計魏鳳英，常務副會長兼秘書長鄺
平山，常務副會長于國儀，副會長吉爾
昶等亦有出席。

■香港貴州商務促進會舉辦「五四青年節慶祝聚會」，賓主合影。 香港文匯報記者繆健詩 攝

香港文匯報訊（記者 繆健詩）香港文昌
同鄉會日前在佐敦龍堡國際酒店舉行「第二
屆會董會就職暨春茗聯歡宴會」，符文靜榮
任新屆會長。當晚場內筵開超過50席，近千
海南鄉親及各界友好聚首一堂，共同見證新
屆會董會的誕生，場面熱鬧。
出席活動嘉賓包括，中聯辦社聯部副部長

鄭戰良，海南省委統戰部巡視員蒙國海，全
國人大常委譚耀宗，全國政協委員彭長緯，
海南省文昌市委統戰部常務副部長吳毓天
等。香港海南社團總會會長張泰超，署理會
長李文俊亦有赴會。
符文靜致辭時回顧該會近3年的會務工

作，並指該會將以習近平新時代中國特色社
會主義思想作為指導，會把該會的使命和責
任置於國家的發展之上，與祖國並肩同行，
積極協助香港融入粵港澳大灣區建設，為國
家、為香港的繁榮富強貢獻力量。
蒙國海讚揚同鄉會多年來積極參與香港的

社會建設事務，同時促進了瓊港兩地交流合

作。

蒙國海讚鄉會促瓊港合作
他表示，中央政府正大力支持海南的發展

建設，希望各位鄉親亦能參與其中，共同建
設美好新海南。
張泰超指出，同鄉會一直秉持愛國愛港愛

鄉的優良傳統，為香港的繁榮穩定及家鄉建
設作出巨大貢獻，期望新一屆會董會在新屆
會長帶領下，繼續團結一致，在這大好的勢
頭上再創輝煌。

黎康新捐百萬發展會務
會上，該會永遠榮譽會長黎康新向香港文

昌同鄉會捐贈港幣100萬元用作會務發展。
香港文昌同鄉會新屆會董會主要成員尚包

括，創會會長兼秘書長韓曙光，常務副會長
陳文端、王玉珠、甘大洋、王嗣鴻，副會長
曾嘉晴、陳康麗、韓勇豐、雲永澤和林雅
莉。

文昌鄉會換屆 符文靜膺會長
■香港文昌同鄉會舉行會董會就職暨春茗聯歡宴會，賓主合照。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 子京）隨着「一
帶一路」戰略的倡議及落實，中土經濟
及文化交流協會日前宣佈正式成立。協
會匯聚全球各界人才及專業人士，致力
促進土耳其、內地及香港之間的商業、
教育及文化聯繫。

陳偉傑洪達智分任主席秘書長
陳偉傑任協會主席，洪達智任秘書

長。
國際專業管理學會會長、協會榮譽顧
問藍鴻震表示，土耳其佔有地理優勢，
歷史上一直是歐亞之間的交匯，同時是
歐洲、中東、北非及中亞之間的大門。
他續說，中土經濟及文化交流協會可
在計劃及支持大型基建發展項目、興建
設施促進「一帶一路」的聯繫、促進跨
境投資及供應鏈合作、加強貨幣政策合
作及雙邊金融合作、增進人與人之間的
聯繫及合作五大方面扮演重要角色。
陳偉傑表示，根據國際貨幣基金組
織、歐洲聯盟統計局及土耳其統計局的
研究，土耳其的國內生產總值預計於

2018年將增長4%，市場前景樂
觀，且土耳其享有投資優勢，包
括成熟的交通設施和基建、本土
市場擴張、穩固的消費增長、高
質素的勞工，以及其策略性位
置，能為投資者創造一個有效進
入主要市場的基地。
洪達智補充指，自由開放的

經濟政策和沒有外匯限制的良好
融資環境將為投資土耳其的企業
提供莫大的益處。展望未來，相
信土耳其與中國之間的關係及合
作將日益密切，在不久未來將有更多企
業把握土耳其的投資機會。

下月組團赴土耳其考察
協會目前正籌備一系列活動，以加強

公眾對土耳其市場及其強大經濟的注
意。重點活動包括參與土耳其商業展
覽，為中國內地、香港和土耳其安排專
業交流活動，並組織投資座談會，以介
紹土耳其在「一帶一路」的角色及當地
提供的機會。

協會將於今年6月安排一個土耳其文化
及投資訪問團。該訪問團將前往土耳其
的伊斯坦堡、博德魯姆及安卡拉與土耳
其政府代表及當地企業會面，包括能源
及自然資源部；交通、海事及通訊部
等，為參加者提供親身了解土耳其龐大
發展潛力的良機。
為支持是次考察活動，協會其中兩位

機構成員—奧柏中國集團及永耀集團控
股有限公司分別贊助港幣20萬元正予協
會。

中土經文交流協會成立

■藍鴻震（中）及陳偉傑（左）進行簽約儀式，並
與洪達智一同合影。


